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同气连枝你侬我侬 一言不合渐生嫌隙

就像青年男女谈恋爱
一样，热恋的时间一过，难
免会迎来磕磕碰碰的“吵恋
期”。北京奥运会之前，国字
号球队集训的次数越来越
多，国字号输送大户鲁能最
多的时候有10名球员被调
走。面对这种情况，时任鲁
能主帅图巴虽然偶尔也发
发牢骚，但鲁能还是很配合
足协的工作。

让鲁能对中国足协感
到失望的是，2009年初周
海滨和冯潇霆闹出“胜利大
逃亡”。当时，周和冯悄无声
息地利用制度的漏洞，分别
从鲁能和大连实德出走。但
当鲁能和大连向中国足协
求助的时候，足协却把自身
的责任推得一干二净。从那
之后，鲁能对足协的行事作
风颇有微词。

2011赛季，双方的隔空

吵架达到了高峰期。在赛季
初的亚冠联赛中，鲁能和申
花都在客场遭到了裁判的
不公平对待。鲁能因为裁判
问题向亚足联提出了申诉，
并希望中国足协能在申诉
的过程中给予更多的帮助。
谁知道，中国足协职业部主
任刘殿秋不仅没有想办法
帮助鲁能，反而却说：“球队
不应该跟裁判较劲，你要是
能多进几个球，裁判再怎么
吹不是照样能赢球。”

当年的联赛开始后，鲁
能又因为在鲁津之战中遭到
了主裁判马宁的不公平对
待，再次向中国足协提出了
申诉，结果中国足协副主席
于洪臣却冷冰冰扔给了鲁能
这样一句话：“既然大家选择
了足球，那就应该尊重这个
项目的游戏规则，如果玩不
起的话，可以不玩啊”。

各怀心事分道扬镳

2012赛季，双方的争
吵一直未断，也是因为之
前结下的梁子太多所致。
最近一段时间，随着鲁能
在赛程变更中遭遇到种种
不公平的待遇，双方已经
进入了互相不买账，各怀
心事的“冷战期”。仔细回
想一下本赛季鲁能与足协
的交锋，可以发现，足协的
确是对鲁能不太公平。

以这次更改赛程为
例，足协在处理这件事情
时的确有自己的苦衷，但
也应该与鲁能好好沟通才
是。如果不能满足鲁能的
要求，至少应该好好安抚
一下对方。据了解，当鲁能
试图与足协沟通时，足协
方面的处理方式依旧是

“简单粗暴”，这也是让鲁
能感到不满的主要原因。

有消息称，在足协那

里吃到苦头的鲁能很有可
能会在接下来的国青队集
训 中 拿 出 自 己 的 杀 手
锏——— 拒绝放队中的国青
球员参加亚青赛集训，毕
竟，在赛程紧张的情况下，
鲁能需要有更多的替补球
员做后盾才行。

有业内人士分析说，
昔日合作很好的一对伙
伴，之所以闹到如此地步，
是因为各自都有自己的小
算盘。鲁能方面除了想借
机为自己争取一个公正公
平的竞争环境外，还想借
受到的不公平待遇，转移
一下成绩不佳所承受的压
力；而足协则因为这个赛
季受到了太多的质疑，急
于树立权威，而如果能打
压一下鲁能这样的“强势
俱乐部”，或许能起到杀一
儆百的效应。
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鲁能与足协，大难临头各自飞

本报记者 胡建明

1 2 3

这个赛季，鲁能泰山与中国足协的争执非常

多。闲着没事，他们就会公开吵上一小架。从赛季初

的赛程安排，到裁判执法，再到国字号集训，都是他

们争吵的引子。

想当年，中超联赛刚成立之时，以徐明为首的

“七君子”逼宫中国足协的时候，鲁能泰山可是被扣

着“保皇派”的大帽子，谁也不会想到，现如今，两者

之间会闹到如此地步。

在鲁能刚刚涉足中国
足球的前几年，他们与中国
足协相处得非常融洽。一是
鲁能俱乐部各项操作都比
较规范，不仅重金打造了设
施齐全的鲁能足球训练基
地，而且还建造了国内首屈
一指的鲁能足校，这种实实
在在的大手笔投入，让中国
足协看到了鲁能搞“百年俱
乐部”的雄心与决心。

二是，在夺得国内职业
联赛首个双冠王之后，鲁能
在引援方面连续抛出大手
笔，像李金羽、郑智、李雷
雷、王亮等国内一大批有实
力的球星都纷纷加盟鲁能。
每逢国字号集训，鲁能是提
供国脚的大户。当时只要足
协一声招呼，鲁能从来不设
置任何障碍，心甘情愿为国
字号服务。在互相理解和体
谅的前提下，鲁能与中国足

协相处得很是融洽。
两者之间被公认的“热

恋期”是2004年10月的“逼宫
事件”。当时，借北京国安罢
赛的机会，大连实德老板徐
明联合北京国安、深圳健力
宝、青岛颐中、四川冠城、上
海国际、天津康师傅等6家俱
乐部的老总，成立了一个所
谓的“改革联盟”。这些被外
界称为“七君子”的俱乐部
老总，连续通过投资人会议
向中国足协逼宫，要求中国
足协政企分开、管办分开。

在双方闹得最凶的时
候，在中超联赛中很有话语
权的鲁能泰山当时不仅没
有与所谓的“改革联盟”凑
在一起，反而是坚定地站在
了中国足协这一边。在“七
君子”逼宫失败之后，外界
很自然地给鲁能泰山戴上
了“保皇派”的帽子。
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